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Résumé : 

       Par les vaccinations que nous avons reçues tout au long de notre vie, nous avons tous été 

exposés aux adjuvants vaccinaux. Ces substances sont utilisées pour stimuler la réponse 

immunitaire protectrice à la suite d'une vaccination 

       L‘adjuvant vaccinal engendre une certaine méfiance qui peut s‘expliquer par une 

faible connaissance de leurs mécanismes, de leurs réels bénéfices et de leurs effets 

indésirables. 

    Le but de ce travail est de faire le point sur les risques toxicologiques des adjuvants 

Vaccinaux  

      La première partie est consacrée aux généralités des vaccins, à leurs principes, 

leurs intérêts, leurs différents types et les différentes compositions.    

La deuxième partie permettra de définir les adjuvants à savoir qu‘il s‘agit de 

molécules, de composés ou de complexes qui vont renforcer, améliorer, accéléré et 

prolonger la réponse immunitaires pécifique vis-à-vis d‘antigènes administrés 

simultanément, le mécanisme d‘action des principaux adjuvants sont détaillés, 

l‘intérêts des adjuvants, leurs choix, leurs classifications et les adjuvants autorisés. 

La dernière partie détermine les risques des adjuvants vaccinaux, nous aborderons les 

problématiques de la myofasciite à macrophage, vaccins avec adjuvants et maladies 

auto-immune, la narcolepsie, syndrome de Guillain barré et le syndrome ASIA. On a 

parlé aussi sur les effets indésirables que les vaccins peuvent entrainer qui sont 

couramment temporaires et qui durent habituellement quelques jours après la 

vaccination, et la plupart de ces effets ne perturbent pas les activités quotidiennes. On 

a pris l‘exemple des vaccins anti corona virus. 

       Pour la compréhension de la réponse immunitaire à une vaccination y avaient des 

travaux qui font à partir de l‘exploration très fondamentale de la réponse immunitaire, 

jusqu‘à les études de cohortes sur de nombreux patients par des différents tests. 

Mots clés : 

Vaccin, adjuvants vaccinaux, myofasciite à macrophage. 

 

 

 



 

 

Abstract:     

     Through the vaccinations that we have received throughout our lives, we have all been 

exposed to vaccine adjuvants. These substances are used to stimulate the protective immune 

response following a vaccination. 

         The vaccine adjuvant generates a certain distrust which can be explained by a low 

knowledge of their mechanisms, their real benefits and their adverse effects. 

        The aim of this work is to take stock of the toxicological risks of adjuvants Vaccines.  

        The first part is devoted to the generalities of vaccines, their principles, their interests, 

their different types and the different compositions.    

       The second part will make it possible to define the adjuvants, namely that they are 

molecules, compounds or complexes that will strengthen, improve, accelerate and prolong the 

specific immune response vis-à-vis antigens administered simultaneously, the mechanism of 

action of the main adjuvants are detailed, the use of adjuvants, their choices, their 

classification and the authorized adjuvants. 

        The last part determines the risks of vaccine adjuvants, we will address the problems of 

macrophage myofasciitis, vaccines with adjuvants and autoimmune diseases, narcolepsy, 

Guillain Barré syndrome and ASIA syndrome. We also talked about the adverse effects that 

vaccines can cause, which are usually temporary and usually last a few days after vaccination, 

and most of these effects do not disrupt daily activities. We took the example of corona virus 

vaccines. 

        For the understanding of the immune response to a vaccination there were works that 

start from the very fundamental exploration of the immune response, up to cohort studies on 

many patients by different tests. 
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